

El Consell de Formentera ha organizado un acto institucional en línea para celebrar hoy la festividad del Día de las Islas. A partir de las 10h se puede visualizar en el <u>canal de YouTube</u> <u>del Consell de Formentera</u>

el discurso institucional de la presidenta Alejandra Ferrer.

Desde el Consell también se ha editado un vídeo homenaje a los colles de baile payés de la isla, Es Xacoters y Es Pastorells, que se puede ver en el <u>canal de YouTube</u>.

Hoy hace un año que los grupos de Formentera no han podido hacer bailes, por eso desde el Consell se les ha querido rendir este pequeño homenaje con un vídeo que simula un baile virtual y con la que los protagonistas de los grupos nos explicarán cómo han vivido este año de pandemia. Todo con el deseo de que pronto se puedan volver a juntar para hacer bailes.

Se puede consultar el discurso de la presidenta aquí debajo.

DIA DE LES ILLES BALEARS 2021 Alejandra Ferrer, presidenta del Consell de Formentera

Bon dia a todos y todas y un saludo muy especial con motivo del Dia de les Illes Balears.

Esta vez, como muchos de los actos que se han celebrado en el último año, lo tenemos que hacer en formato digital, sin poder juntarnos en la plaza y disfrutar, entre otros, de nuestro tradicional ball pagès.

Hoy quiero recordar que hace un año que los colles no bailan y que nuestras vidas han sido paralizadas por la llegada de una pandemia a nivel mundial, que ha trabucado nuestro mundo.

La celebración de hoy conmemora a todas las islas la entrada en vigor del primer Estatut de les Illes Balears, el día 1 de marzo de 1983, y también fue un 1 de marzo, en este caso de 2007, el día de su reforma que permitió la creación del Consell Insular de Formentera, hace 14 años.

Desde Formentera siempre habíamos defendido la creación de un Consell propio para nuestra isla para poder defender desde y para Formentera nuestras necesidades y luchar por poder garantizar los derechos de formenterenses, para que pudieran disponer, al igual que en el resto de islas de los servicios esenciales que nos corresponden, defender nuestro propio modelo de isla y decidir qué camino queremos seguir.

Ahora, como Consell y a la vez Ajuntament, ya tomamos nuestras decisiones y hemos podido asumir muchas competencias que nos han ayudado a marcar las líneas básicas, pero aún son muchos los temas de vital importancia para la isla que se ven afectados por las decisiones y los intereses económicos de otros territorios. Son ejemplos los fondeos y la movilidad marítima entre islas que, para poder regular, dependemos de muchas otras administraciones que están sometidas a "lobbies" importantes que defienden su beneficio por delante de la protección del entorno natural de Formentera. También el proyecto formentera.eco, que se aprobó conjuntamente con la ciudadanía y el sector empresarial de la isla para evitar la saturación de vehículos en los meses de temporada alta, empieza a tener detractores, empresas de fuera que sólo ven en nuestro territorio la posibilidad de obtener cada vez más beneficios sin plantearse el futuro de los que queremos vivir aquí y de los que han de heredar el que nosotros les dejamos.

Nos queda mucho trabajo por hacer, no sólo en el ámbito de la protección del territorio sino también para garantizar los derechos básicos de las personas, sobre todo en un año que ha dejado patente la falta de equilibrio social que padecemos y la fragilidad de nuestra economía. Para hablar de justicia social, uno de los temas más importantes es el de tener acceso a una vivienda digna. Una reclamación social y política de la isla que es uno de nuestros retos más complicados, un asunto común a otras zonas de fuerte presión turística, que debe ser abordado con contundencia desde todas las administraciones, y de forma coordinada. Es por eso que los próximos años será más importante que nunca la participación ciudadana, para defender nuestras costumbres y tradiciones, el equilibrio social pero también nuestra sostenibilidad y futuro.

El equilibrio entre la economía turística, la protección del territorio y la calidad de vida de los residentes es posible si es la propia ciudadanía quien decide.

Esta pandemia no puede significar ningún paso atrás ni nadie puede quedar por el camino. Pero los pasos adelante hacia una sociedad más igualitaria y justa, no tienen sentido sin que el futuro esté asegurado.

Las islas somos un conjunto, un conjunto en el que queremos que se nos respeten las diferencias, pero que a la vez somos solidarias las unas con las otras. Durante esta crisis hemos trabajado todas juntas de manera coordinada para salvaguardar el bienestar de nuestros ciudadanos y ciudadanas, abriendo y cerrando puertos y aeropuertos, adaptándonos a los niveles de seguridad sanitaria necesarios dependiendo de la situación de cada isla, para detener la propagación del virus, y sabemos que aún nos queda camino por delante y lo haremos siempre pensando en el bien común.

También tendremos que trabajar de manera solidaria en el calendario de vacunación, para que primero llegue a las personas más vulnerables y más expuestas y después, y lo antes posible, a toda la población, ya que tenemos las esperanzas puestas en la inmunidad colectiva. Por eso, quiero hacer un llamamiento a todas las administraciones a hacer la fuerza necesaria para garantizar que lleguen las vacunas suficientes para que esto sea posible y podamos reactivar la libre movilidad y así nuestra economía.

Somos una isla que sufre una triple insularidad, y si bien este hecho muchas veces tiene desventajas, esta insularidad también tiene aspectos positivos: durante la pandemia nos ha dado la posibilidad de aislarnos y conseguir salir de situaciones complicadas más rápidamente pudiendo, a la vez, disfrutar de los espacios naturales mediante la práctica de deporte o los paseos.

Como decíamos, son muchas cosas las que unen las islas Baleares, pero las diferencias son lo que nos hace únicos y desde Formentera siempre defenderemos nuestra singularidad. Hoy, en el Dia de les Illes Balears, quiero recordar un momento que personalmente me gustó mucho y que vivimos como isleños el año pasado, antes del inicio de la temporada, después de la primera desescalada. Un momento en que, después del confinamiento, los y las formenterenses pudieron salir de casa y recorrer su isla como no lo habíamos hecho nunca, pero también el momento que lo siguió, cuando la movilidad se abrió a nuestros vecinos, ibicencos, mallorquines y menorquines, en que muchos de ellos se acercaron a visitarnos y nos conocimos y nos reconocimos con más intensidad que nunca. Un conocimiento que es clave para desarrollar la empatía y la solidaridad necesaria hacia las otras islas y su pueblo.

En cuanto a la situación sanitaria actual, sabemos que hemos mejorado mucho la incidencia del covid en Formentera en las últimas semanas, por eso ahora las medidas de restricción se relajan. Pero también sabemos que tenemos que seguir muy alerta y respetando todas las medidas de seguridad para evitar una nueva ola que nos vuelva a poner en peligro, tanto a nivel sanitario como económico, ahora que estamos a las puertas de la llegada de la temporada.

Cuando hablamos de salvaguardar nuestra salud no podemos dejar de pensar en los 6 formenterenses que nos han dejado debido al covid. Permítanme que tenga unas palabras de condolencia para sus familias y amigos y que haga extensivo este pésame a todas las personas que han perdido un ser querido en esta pandemia.

También permitan que tenga unas palabras de agradecimiento para todos los trabajadores esenciales que han hecho y hacen trabajo durante esta crisis. También quiero destacar el apoyo y colaboración de todos y todas ustedes y trasladarles nuevamente nuestro más sincero agradecimiento por hacernos más fácil el trabajo. Pero un día como hoy nos debe servir para unir esfuerzos y alcanzar los objetivos comunes, porque aunque todas las islas seamos deferentes, cosa que tenemos que seguir defendiendo, también es cierto que no podremos seguir siendo como somos si no luchamos unidos, cogemos los problemas por las raíces y dejamos de paliar sólo las consecuencias.

El año pasado en este día, antes de la pandemia decíamos: Queremos una sociedad culta, libre, cohesionada y solidaria. Este año tenemos que añadir la salud. Queremos una sociedad culta, libre, cohesionada, solidaria y con salud.

Comenzaba este discurso diciendo que hoy hace un año que los colles no han podido bailar y lo quiero terminar con un deseo muy especial: que pronto puedan volver a juntarse en la plaza y que todos y todas podamos ir a disfrutar de nuestro baile tradicional y de nuestra unión como pueblo, con el deseo de poder celebrar que todo esto sean sólo recuerdos que nos deben servir para valorar las pequeñas grandes cosas que ahora echamos de menos.

Moltes gràcies i feliç dia de les illes.

1 de marzo de 2021 Área de Comunicación

Baile virtual y discurso de la presid	lenta en línea para la celebració	ón del Día de las Islas en Formentera
---------------------------------------	-----------------------------------	---------------------------------------

Consell de Formentera